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Ac 10, 25-26.34-35.44-48 ; Ps 97 (98) ; 1 Jn 4, 7-10 ; Jn 15, 9-17 

Le bien le plus précieux, le plus partagé dans le monde et présent chez tous les peuples sans 
distinction d’âge, de sexe et de religion, c’est l’amour. L’amour éprouvé et vécu est ce qui 
caractérise le mieux l’être humain. L’amour donne un sens à la vie de la personne humaine. Quand 
on vit dans l’amour avec son conjoint ou conjointe, ses enfants ou quand dans la communauté et 
avec ses voisins il y a l’entente et l’amour fraternel, la vie est belle et les personnes sont épanouies. 
C’est avec l’amour que nous pouvons transformer le monde, le rendre plus beau et agréable à 
habiter. Grâce à l’amour nous pouvons travailler à la construction d’un monde plus juste et 
fraternel. Par contre l’absence d’amour en famille ou dans une communauté crée un vide et fait 
perdre le goût et le sens de la vie. Sans l’amour entre nous, tout ce que nous vivons manque de 
saveur, tout ce que nous possédons est sans valeur. L’amour seul donne du sens et de la valeur 
à notre existence. C’est pour cela que nous devons privilégier dans nos relations interpersonnelles 
l’amour, l’amitié, la fraternité, l’harmonie, la bonne entente, par rapport à tout le reste. L’amour est 
une valeur plus importante que tous les biens que nous pouvons posséder, que le savoir que nous 
pouvons avoir et que le pouvoir que nous pouvons rechercher de tout cœur. Créons les conditions 
pour un bon exercice de l’amour autour de nous. L’amour est une valeur qui nous transcende et 
survit à chacun de nous. Il est éternel. Il existe avant nous et subsistera après nous. 

Si l’amour est éternel, il a certainement une origine qui nous dépasse, une origine divine, C’est-à-
dire qu’il vient de Dieu. C’est cet enseignement que veulent nous donner les lectures de ce 
dimanche. Saint Jean est celui qui parle le plus de l’amour dans ses épîtres et dans son évangile. 
Dans sa première lettre, Jean nous affirme que l’amour vient de Dieu et que Dieu est amour. Dieu 
pourrait même être appelé AMOUR, avec des lettres majuscules. Voilà ce qu’il écrit : « Bien-aimés, 
aimons-nous les uns les autres, puisque l’amour vient de Dieu. Celui qui aime est né de Dieu et 
connaît Dieu. Celui qui n’aime pas n’a pas connu Dieu, car Dieu est amour. » Jean tire une 
conséquence du fait que l’amour vient de Dieu : c’est que nous devons nous aimer les uns les 
autres si nous sommes créés par Dieu à son image et à sa ressemblance. Celui qui aime les autres 
connait Dieu et veut lui ressembler ; tandis que celui qui n’aime pas ignore Dieu. Nous disons que 
Dieu est amour parce que nous avons les preuves de son amour : il a envoyé son Fils en sacrifice 
dans le monde pour que nous vivions par lui. Il n’y a pas de plus grande preuve d’amour que cela. 
Jésus est venu vivre et nous transmettre cet amour inconditionnel de son Père. Et sa vie a été 
amour. Dieu n’a pas de comptes à régler avec l’homme et son Fils n’est pas venu pour nous punir 
pour notre vie mauvaise. Dieu cherche à conclure une amitié avec l’homme. L’amour est le résumé 
de la vie et de l’enseignement de Jésus. Si nous sommes les disciples de Jésus, notre foi doit se 
traduire par des paroles et des gestes d’amour que nous accomplissons pour les autres. Jésus 
nous a aimés jusqu’à nous donner sa vie ; et il nous a enseignés à nous aimer les uns les autres 
comme lui. Le christianisme est ainsi la religion de l’amour. Notre mission c’est l’amour. Pour que 
cet amour soit perpétuel, au soir de sa vie Jésus a laissé à ses disciples ses dernières volontés 
qui sonnent comme un commandement. Il a dit : « Mon commandement, le voici : Aimez-vous les 
uns les autres comme je vous ai aimés. Il n’y a pas de plus grand amour que de donner sa vie 
pour ceux qu’on aime. » Comme nous le voyons dans l’amour de Jésus pour nous, l’amour 
véritable requiert sacrifice, abnégation et fidélité. Si nous gardons ce commandement de Jésus, 
nous demeurons dans son amour, c’est-à-dire que nous aimons comme Jésus nous aime, nous 
sommes amis de Jésus et nous perpétuons ses dernières volontés. L’Eglise est l’assemblée des 
amis de Dieu. Ce qui nous rassemble et nous caractérise, c’est l’amitié que Dieu a pour nous et 
l’amitié que nous avons les uns envers les autres. Dieu nous déclare son amour et nous invite à 
nous aimer les uns les autres. Dieu dispose en notre amour tout son amour qui va rayonner sur 
les autres. C’est-à-dire que l’amour de Dieu rend fécond notre amour pour les autres. Nous 
sommes les missionnaires de l’amour partout et toujours.  

 



Nous avons beau réaliser avec satisfaction notre passion de la lecture ou du voyage, nous avons 
beau occuper un métier prestigieux, rouler avec la dernière marque de voiture du moment et 
habiter un beau château, s’il nous manque l’amour dans notre vie nous passons à côté de 
l’essentiel de la vie, nous ne pouvons être heureux et cela ne nous sert à rien. Puissions-nous 
apprendre à aimer les autres et à supporter l’épreuve par amour pour nos frères et sœurs. 

C’est à cette seule condition que nous connaîtrons la joie et le bonheur. Voici ce que dit Jésus pour 
nous conforter dans notre amour les uns pour les autres : « Je vous ai dit cela pour que ma joie 
soit en vous, et que votre joie soit parfaite. » Comprenons bien qu’il y a de la joie à aimer. Jésus 
désire nous communiquer sa joie qui vient de l’amour de son Père et qui est un amour trinitaire. Il 
veut substituer à nos joies éphémères, une joie qui dure, une joie parfaite, une joie éternelle. Que 
l’Esprit qui descend sur toute personne de bonne volonté nous soit accordé en abondance pour 
que nous comprenions que Dieu a fait alliance avec nous, qu’il est notre ami et que nous sommes 
appelés à communiquer cet alliance en nous aimant les uns les autres pour la joie et le bonheur 
de tous. Amen.  

 


